

Salud: el reto pendiente

Señor Director:

Con la discusión presupuestaria en marcha, en el Colegio Médico somos conscientes del difícil ciclo económico que enfrenta el país y de la necesidad de cuidar el erario público. Sin embargo, es necesario precisar algunos puntos en relación con el presupuesto de salud.

Se afirma que salud ha sido "priorizada" con expansiones sucesivas de recursos. Si bien el presupuesto para 2025 alcanza los 15 billones de pesos, con un crecimiento de 4,2%, este aumento es solo igual al IPC proyectado. En comparación, el presupuesto 2024 creció el doble. Además, ya en agosto de este año el gasto en salud excedió en 800 mil millones lo asignado y se espera superar el billón para fines de año. Esta sobrecarga no se refleja en el presupuesto 2025, perpetuando la insuficiencia de recursos para mantener los mismos niveles de atención, más aún con el aumento en el costo de insumos y la incorporación de 1,3 millones de nuevos afiliados a Fonasa en los últimos dos años.

Se dice que el sector salud es ineficiente, pero logros como la alta tasa de vacunación, el cumplimiento del GES (menos del 2% de incumplimiento), la mayor productividad hospitalaria y el pago por problemas de salud resueltos evidencian lo contrario.

Como Colegio Médico proponemos un acuerdo entre el Congreso y el Ejecutivo para destinar los recursos necesarios, durante los próximos tres años, a resolver la situación de las casi tres millones de personas que esperan por consultas o cirugías. Si logramos enfrentar esta crisis y destinamos al menos un tercio del costo de la lista de espera en el presupuesto del próximo año, sería un verdadero logro en justicia sanitaria para el país.

DRA. ANAMARÍA ARRIAGADA

Presidenta nacional Colegio Médico de Chile

